
2024年度宮城学院女子大学卒業生アンケート結果

調査対象：2021 年度から 2023 年度の本学（大学院を除く）卒業生

調査期間：2024年8月

調査方法：Web アンケート

回答数：186名
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Q1 .宮城学院女子大学の教育内容について、満足していますか。

非常に満足している 満足している 普通 満足していない まったく満足していない 未回答
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M G- LAC関連活 動

キャリア教 育

就職支援

Q2.宮城学院女子大学に在学していた当時を振り返り、以下の項目について、

どのくらい満足していますか。

非常に満足している 満足している 普通 満足していない まったく満足していない 該当しない
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Q3.現在の仕事（進路）において、宮城学院女子大学での学び等が、以下の

項目についてどのくらい活かされていると思いますか。

大いに活かされている 活かされている どちらとも言えない

活かされていない まったく活かされていない 該当しない
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Q4.宮城学院女子大学での学生生活で特に印象深いエピソードなどがあれば記入してください。（一
部抜粋）

MG-LACの方が親切にしてくれた。ボランティアに積極的に参加したいと伝えたら、どんどん募集
している団体を教えてくれて、すごく助かった。また、児教のNさんの紹介のおかげで、学習支援
サポーターとして八幡小で働くことができたことが自分にとって大きく影響を与えてくれた出来
事。現在でも当時の校長だった先生と関わりを持っていて、良き相談相手となっている。自分に
とって有意義な学び、出会いだったと思う。

ミツバチの研究をしている先生の話を聞いて、教員ですが話の種になっています。色々な勉強がで
きてよかったです。

インテリアデザインの授業がきっかけで、講師の方が手がけているプロジェクトに参加することに
なり、いちから企画をして展示までできたことがとても印象に残っています。学生のうちだからで
きることをやらせていただいた、梅田先生に感謝です。

学芸員課程の講義がとても印象に残っています。

卒論を書くにあたって、学校内外の図書館に通ったり、インターネットで論文を読み込んで、自分
が抱える疑問や興味のある分野を突き詰めたこと。

コロナ禍でのオンライン授業のスタートでなかなか学校にいけずに不安でしたが、実習や課題を一
緒に頑張りながら仲を深めてみんなで卒業できたこと。

クリスマスマーケットという文化に触れることができたこと
構内にクレープ屋さんが来ること

空きコマに中庭やピアノ池で友達と過ごしたこと

大学祭実行委員会での活動
キャリアアップセミナーで様々な仕事の状況を当事者から聞けたこと。

梅田ゼミで論文から特別支援について学んだ日々
コロナでも入学式を行ったこと

イギリスへの語学研修時にできた友人との交流です。今でも連絡を取り合っています。

卒業研究で特別支援学校の養護教諭の先生にインタビューをすることができたこと。

一般教育課程において普段自分から学びに行かない分野の基礎を教えてもらったことで自分の興味
の幅が広がり、感性がより豊かになった。具体的的にいえば、今まで美術に特段興味がなかった
が、美術の一般教育課程を専攻したことで、印象派を知り、美術館によく足を運ぶようになった。

友達に恵まれて、クラスの雰囲気がよかったことが印象深いです。楽しい学生生活を送ることがで
きました。

教員採用試験の際、E先生をはじめとした教職センターの先生方が熱心に指導してくださったこ
と。

キリスト教の授業で自分を愛する大切さと愛する方法を、他の人の生き方を学ぶことを通して知れ
たこと。教育心理学を受講して心理学に出会えたこと。心理学特講を履修して、物事を見るにも
色々な視点があること、性格に良し悪しはなく二面性があることなど、生きる上での大事な考え方
を学べたこと。

学部、学科、ゼミによっては様々な研修に行けるところがいいと思います。先生や学科によって偏
りがありますが、机上の勉強だけではなくて実際に見たり体験出来る機会があることはいいと思い
ます。

課題の一環ではあったが礼拝に参加したことが印象に残っている。宮城学院女子大学に入学しなけ
れば体験しなかったと思うし、聖書を読む体験などもできたから。

フード＆スマイルでの活動。自分たちで資料を作ったり、誰かに栄養について話をする機会はとて
も糧になっていると思う。

サークル活動が印象に残っています。コロナ禍を経験しましたが、

先生方や職員の方々に支えていただき、誇りや達成感を感じながら卒業を迎えることができまし
た。

励まし合いながら卒計をやった日々はものすごくしんどかったですが、有益な時間でした。
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大学での4年間で学べること、経験できることはたくさんあるが、全ては自分の行動次第。せっか
くお金と時間をかけて大学生活を送るのなら、少しでも多くのものを得られるように周りに流され
ず、自分の意思で行動するべき。

専攻とは違う進路に進む可能性があるため、自分の得意不得意を知っておく事が大切

食品栄養学科のみなさん、1日5問ずつでもいいので1、2、3年生も国試の問題に慣れておいた方が
いいです！！

Q5.宮城学院女子大学で現在学んでいる学生に対するアドバイスやコメントがあれば記入してくださ
い。（一部抜粋）

学生のうちにしか学べないとよく言いますが、本当にそうです。社会人になったら時間もだけど体
力が足りず、意欲があっても行動に移せないです。面白いと思ったら他人に「真面目」とか「つま
んない」とか言われようと自分の欲に誠実に。友達と同じ感性でいる必要もないし、現代的な「勉
強や本を読むこと＝つまらない」が当たり前でイケてるとか思わないでください。本当に。

今この瞬間を大切に過ごしてください。

ボランティアやサークル活動などの学外の活動に積極的に活動すること。

食わず嫌いせずノリで全部やってみてください。

就職支援の方が、就職や進路に迷ったら手厚くサポートしてくださるので、小さな悩みでも話して
みた方が心も軽くなると思います。前向きな言葉掛けをしてくださり、あまり不安にならずに最後
まで就職活動を終えることが出来ました。

学科数の多い学校なので是非他学科解放科目にも取り組んでみてください。
サークルは正直、入部してるのにちゃんと来ない人が多いという団体もありましたので、来てる人
にだけ負担が寄ってストレスを溜めないためにも嫌な時は辞めることも考えてください。

やりたいと思ったことはどんどんチャレンジしましょう。色々なことを気にして、挑戦せずに終わ
るのはもったいないです。一人でできないことは進んで周りの人を頼り、サポートをどんどんもら
いましょう。一人では難しいことでも、他の人と一緒なら新しい創造が得られるかもしれません。
困ったことがあれば専門家に相談しましょう。

私はサークル活動に一切参加していませんでしたが、今思い返すと参加しておけば良かったと思い
ます。少しでも興味があることがあるのなら、まずは考えずに参加することをおすすめします。勉
強は意欲さえあればいつでも出来ますが、サークル活動や趣味に割ける時間は社会人になるとほぼ
なくなります。自分の興味があることを突き詰めてください。

研究分野や趣味のものでもいいので本をたくさん読んで欲しいと思います。宮学は蔵書が豊富です
し、取り寄せたりすることもできます。インターネットでは分からない深い知識を得たり、興味の
あるものを探したりする経験は大学生の時にして欲しいと思います。また、スポーツや芸能、ボラ
ンティアなどなんでもいいので、自分の夢中になれるものを見つけておくといいです。今まで気づ
かなかった自分の一面を知ることができたり、新しいものを取り入れたりすることで、視野が広が
り多くの気づきを得られると思います。

将来自分が就職したい分野の授業は特に深く学んだ方が良いです。ロープレや実習は本当に数少な
い実践の場なので、一つ一つ大事にしてほしいです。

就職先はよく考えて決め、就職活動も一生懸命した方がいいです。

自分から動かないと何もできないまま卒業する

就活は周りに合わせず早く動いた方がいいと思います

先生方に何でも聞いて、不安のないように過ごしてください。すごく親身に話を聞いてくれます。

進路は早い段階から広い視野をもって考えておくことをおすすめします。早すぎるかなと思うくら
いでも丁度いいかもしれません！また締め切りや期日は必ず守る習慣をつけてください。まずは大
学の課題から守ることを当たり前にしていると、就活や卒業後も自分を助けてくれると思います。
頑張ってください！

将来を想像して、必要な資格や身になりそうなことを学んだ方が後悔が残らない。

自分から新しい場所に飛び込むこと。みんなと同じ4年間、せっかくなら誰よりも充実させるとい
う強い意志を持って過ごして欲しいです！
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資格を取りたいと思ってる人は今から勉強した方がいい。就職のことも頭に入れて授業を取ってい
くといいと思います。

もっと現場を見る機会があるといいと社会人になって思った。またH先生の研究室が新しくできて
いるので、すごく羨ましいです。色々なプロジェクトに参加したほうがいいと思います。

何を選んでもいいし、何をやるのも自分の自由です。

専門教育はもちろん、一般教育やその他の学びや活動に対しても、幅広く関心を持ち受動的に吸収
する姿勢が、のちの自分の力や支えとなると思います。

とてものびのびと、やりたい事や興味のある事を探りながら学生生活を送ることができる大学だと
思います。教授方も1人1人の話を聞いて過去の学生の話やご自身の経験を交えつつアドバイスをく
れました。自分と向き合いながら、皆さんが学生生活を楽しめることを願ってます。

何でも聞いて、できる体験は何でもして楽しく健康に過ごしてください。

進路を決めたら、特に教職は準備に打ち込むと良い。

サークルは入るべきだと思います。（他大学もいるサークルの方が視野が広がります）



FP 特別支援の免許
IT関係 日商簿記2級
Photoshop/Illustrator 秘書検定、ビジネスマナー
ウェブ解析士 保育士資格
クラウド関連資格 臨床心理士の資格
プログラミング 教養、マナー、語彙や言い回しなどの言葉の知識
英検、TOEIC、第三言語の試験 建築士1級2級、施工管理技士、インテリアプランナー、宅建士
漢字検定、日本語検定 司書課程、校正の資格
教員資格 実践的な栄養管理の知識
こども家庭ソーシャルワーカー 社会福祉士、精神保健福祉士、手話
カウンセリング 心理カウンセラー、webデザイナー、新NISAなどの投資の知識

Q6.今後のキャリアアップのために、身につけたい知識やスキル、資格などがあれば記入してくださ
い。（一部抜粋）
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フランス語プログラム

中国語プログラム

くらしから見た住居とインテリア

人間文化学プログラム

心理学プログラム

音楽プログラム

リベラルアーツプログラム

いずれも履修してみたいとは思わない

その他

Q7.以下のプログラムから、今後のキャリアアップのために、履修してみたいと思うものを

選択してください。（3つまで選択可）

16% 43% 40%

Q8 .本学では2022年9月にも同様の「卒業生アンケート」を実施しています。

2022年度のアンケートにも回答してくださいましたか？

回答した 回答していない わからない

48% 13% 10% 7% 4%

1%

3% 4% 11%
0%

Q9 .現在の職業や進路状況について，差し支えのない範囲でお答えくださ

い。

会社員 小学校教諭・中学校教諭・高等学校教諭

栄養士・管理栄養士（公務員含む） 保育士・保育教諭・幼稚園教諭（公務員含む）

公務員（行政事務） 大学院進学

団体職員 アルバイト

その他 無回答


